
一分耕耘一分收获 

黄靖靖 

【2012 年 7月—2014年 3月  就读于亚细亚友之会外语学院】 

   我叫黄靖靖，2012 年 7 月毕业于湖南农业大学日语专业，并于同年以 7 月生来日，就

读于亚细亚友之会外语学院（以下简称亚细亚），正式开始了我憧憬已久的留学生活。在老

师们的精心指导和热情的帮助下我顺利考取了东京农工大学大学院（国立）正式院生，今年

4月起将开始新的求学之路。在语言学校学习日语和准备升学的这一年多时间里，我和很多

留学生一样过着边打工边上课的日子，经历了很多，也成长了很多。在此把我的成长历程跟

刚来日本或者即将来日求学的学子们分享。 

 

  首先我想跟大家谈一下我对语言学校的认识。语言学校在我们在日求学过程中起到什么样

的作用是所有通过语言学校来日本留学的学子们最关心的问题。虽然大学是日语专业，但是

来到日本之后，我发现我的日语还有很多不足之处。而且在语言上经历一些挫折，开始慢慢

重新认识自己。抛开杂念才发现自己其实是幸运儿，在语言学校我得到了太多的帮助，庆幸

自己选择在语言学校学习。学校老师帮我介绍了一份很好的工作，减少了很多负担；学校有

宿舍，该有的用品都有，住的很舒服；在学习上，有安静的自习室，更重要的是老师很负责

很热心，帮助我顺利升学。亚细亚这所语言学校对于我来说是一块起跳板，它帮助我在留学

的道路上完成了完美的起跳。希望正在奋斗的学子们也能安下心来，好好珍惜自己拥有的资

源，能够实现自己最初的梦想。 

 另外，在面对升学选择的的时候，大家必须考虑的两点就是要去什么样的学校要学什么专

业。而往往我们都过于死板，死盯着一两所学校，一个专业，却错过了更多更好的机会。我

的备考经历正好验证了只有脚踏实地的学习，适时的抓住机会，才能考上最理想的学校。 

 刚来到日本的学子们，都雄心勃勃，志向远大。大部分人一开始都想要报考经济、经营这

一类的专业。我也层在这样一个报考的热流里迷惘过一段时间。由于自己的犹豫不决，第一

次考学落榜了。在我最失落的时候，石川（丁）老师给了我很多帮助，可以说是改变了我的

命运。通过和班主任等老师沟通，我渐渐找到了明确了方向，找到了目标。 

  在经过一番努力之下，我顺利的考入了国立大学 东京农工大学农学府。这都离不开亚细

亚友之会外语学院的老师的耐心指导。我在这里表示衷心的感谢。 

  

  最后，对于想考热门专业的同学们，我建议你们尽早确定自己想读的专业，不能是很抽象

的范围，要具体到哪一类的哪一个分支。然后要确定好自己的毅力和决心，再难的考试也有

要必胜的决心。还要多关注周围的升学信息，机会就在眼前，就在耳边，多听多看一定不会

错失好的机会。总而言之，一分耕耘一分收获，而抓住一个好的机会又能让你的耕地更加肥

沃，收货更加丰盛。 

   

2014年 3月 于东京 

 


